

# ÉNERGIES CITOYENNES

## MONTCEAU



Lettre d'information - juin 2024

### EDITO DU PRÉSIDENT

Voilà maintenant 5 ans que l'association Energies Citoyennes Montceau est née. 5 ans que nous avons grandi puis sommes devenus bien présents dans le paysage associatif et politique montcellien. **5 ans que nous restons ancrés à nos valeurs :** solidarité, humanisme, démocratie inclusive, partisans et acteurs d'une véritable transition écologique, plus que jamais à gauche.

En 5 ans ? De multiples rencontres, échanges et débats. Une dizaine d'ateliers sur des sujets variés, des mobilités à Montceau au patrimoine minier, en passant par la prospective urbaine. Une gratifieria et deux salons du livre particulièrement réussis. Des soirées-concerts et des stands sur le marché autour de thématiques qui nous tiennent à cœur.

Nos futurs événements ? Une deuxième gratifieria, le dimanche 23 juin, salle du Bois du Verne, à partir de 10 h. Un stand sur le marché le samedi 1er juin à partir de 9 h. Deux assises que nous organiserons en septembre et octobre à Montceau, réunissant pour les premières l'ensemble des forces solidaires, sociales et écologistes du bassin, et pour les secondes les différents mouvements citoyens de Bourgogne. Enfin, un projet de recueil de doléances quartier par quartier pour 2025.

En bref on travaille et on s'active, pour tenter de transformer l'avenir de notre ville et de nos quartiers, dans un contexte, y compris municipal, de montée dangereuse du faux centrisme macroniste, de la droite ultra-libérale, et de l'extrême-droite franchement nauséabonde. Vous trouverez ci-après un bilan municipal et quelques-unes de nos propositions, fruits de nos échanges, réflexions et travaux.

Nous espérons que ceux-ci vous convaincront de nous rejoindre, d'adhérer à notre mouvement associatif... **Oui nous pouvons toutes et tous ensemble co-construire un projet alternatif pour Montceau, maintenant et pour 2026 !** Salutations énergiques et citoyennes à vous !



### MONTCEAU, REBELLE ET SOLIDAIRE

PAR NICOLAS BONNAND, HÉLÈNE TOUILLOUN, ÉRIC COMMEAU

Voilà maintenant 10 ans que Mme Jarrot est aux commandes de notre ville. Elle aura consacré l'essentiel de son premier mandat à critiquer et défaire l'action de son prédécesseur. On pense notamment au festival TSB, au projet de cinéma ou à la revitalisation du centre-ville...

**Les élus du groupe Energies citoyennes n'ont jamais été dans cet état d'esprit.** Depuis 2020, nous nous sommes efforcés de représenter une opposition constructive et active. Nous avons ainsi approuvé et soutenu la rénovation de l'éclairage public ou des restaurants scolaires, salué les initiatives en faveur de la jeunesse. Mais nous avons vigoureusement contesté certains choix surdimensionnés (comme le gymnase J. Bouvier) ou hasardeux (comme l'acquisition du lavoir des Chavannes). Nous avons régulièrement alerté sur la dérive des finances de la ville, l'explosion de l'endettement pour financer un programme d'investissement irréaliste et déconnecté des besoins des habitants. Et, surtout, nous avons dénoncé l'attitude autoritaire de Mme le Maire qui n'écoute plus personne (y compris les membres de sa majorité) et qui isole notre ville. **La voix de Montceau ne pèse malheureusement plus** guère auprès des communes voisines, de la CUCM, du département, de la région ou de l'Etat. La situation de l'hôpital J.Bouvier et le déclin démographique de notre ville en sont la triste illustration.

**Alors, en 2026, il faudra tourner la page de ces deux mandats.** Et renouer avec ce qui fait l'âme de notre ville. Montceau, ville rebelle et solidaire. Rebelle car solidaire ! Ville médaillée de la Résistance, mais aussi ville ouvrière, fière de ses luttes et de ses politiques sociales. Ville qui a su intégrer par le travail et le syndicalisme, l'école, les associations culturelles et sportives, tant de nouveaux Montcelliens.

De ce passé glorieux, **puisons l'énergie nécessaire pour réunir l'ensemble des forces de gauche et toutes les femmes, tous les hommes de bonne volonté** qui veulent un autre destin pour notre ville.

A l'opposé de l'aventure personnelle que poursuit Mme Jarrot, travaillons à renouer des liens forts avec nos amis de Blanzy, Saint-Vallier, Sanvignes et des autres communes proches pour peser réellement au sein de la CUCM.

**Et faire de Montceau une ville où il fait bon vivre** et où l'on aura envie de venir s'installer ; une ville où l'on prend soin de tous ; une ville solidaire !



## FAISONS REVENIR DES FAMILLES

Les finances d'une Ville, ce sont comme celles de la maison : on ne dépense pas l'argent que l'on n'a pas. Pour nous, ce qui est important, **c'est de faire des choses simples, des choses utiles pour nous toutes et nous tous**. Ce ne sont pas les coups de millions d'euros d'investissement annoncés tous les quatre matins par Mme Jarrot qui redresseront la barre (et qui par la même occasion nous envoient dans le mur).



Ce qui fait notre richesse commune, ce sont nos services publics. L'idée de maintenir et développer nos services publics quand on le peut. Il y a des domaines où la municipalité "a la main". Cela veut dire que l'on peut choisir de renforcer et développer des services. **Ce qui est important** ce sont nos enfants. Il nous faut avoir de bonnes écoles avec de bonnes conditions, des équipes pédagogiques renforcées et bien formées et un bon niveau d'équipement. C'est d'avoir un service jeunesse renforcé et encore plus développé pour permettre à cette jeunesse de bien se construire. **Ce qui est important**, ce sont nos aînés. Il nous faut prendre soin d'eux et se battre pour proposer davantage de services, notamment en matière de prévention santé et surtout soutenir et provoquer les initiatives qui permettent l'implantation de professionnels de santé à Montceau.

Et il y a encore d'autres domaines qui nous paraissent prioritaires: le logement économique et de qualité, l'activité économique et l'urbanisme.

Mais ce n'est pas en décrétant l'attractivité que l'on regagnera des habitants. **C'est en maintenant ce que l'on a, en développant ce qui marche bien et en investissant sur des choses utiles** et en lien avec nos capacités et nos aspirations que des familles se projettent à Montceau. C'est tout l'esprit qui nous anime.



## RENOUONS DES LIENS

Les derniers Conseils Municipaux ont dramatiquement confirmé l'incapacité de Mme Jarrot à dialoguer et à partager. C'est encore plus flagrant avec la Communauté Urbaine le Creusot Montceau (CUCM). Politique du logement, difficultés de l'Atelier du coin, projet de recyclerie, politique patrimoniale, valorisation du lavoir des Chavannes..., chacun s'ignore, alors même que ce sont des dossiers communs.

C'est à la ville de revendiquer haut et fort sa totale appartenance à la CUCM ; Mme JARROT refuse de le faire en adoptant une attitude «indépendantiste » voire isolationniste ! **Pourtant, la CUCM c'est nous**, nos compétences déléguées et surtout nos ressources.

Il faut le redire. **Mme Jarrot agit toujours seule**. Elle sait, elle décide, seule !

Elle refuse aussi la collaboration avec les autres communes du Bassin Minier, alors chacun tire la couverture à soi, comme pour les médecins ou les festivals. La création d'une Société d'Economie Mixte Locale symbolise ce refus de partenariat. La ville a souhaité être quasi seule au capital de cette société alors que la pratique habituelle est d'y intégrer des partenaires : Département, Région, autres structures publiques, banques privées intéressées par le territoire.

Il faudra sortir de cette attitude préjudiciable, dialoguer, coopérer et surtout redevenir un acteur majeur de la CUCM, à l'image de son nom : Creusot-Montceau, et la considérer comme un bras armé de la ville et non comme une option « à la carte ».



## ET RASSEMBLONS NOUS !

Aujourd'hui, notre ville est dans une impasse. Sa situation financière, démographique, sociale et culturelle est extrêmement préoccupante. Notre conviction est claire : **seul un changement politique en 2026 lui permettra de retrouver toute sa place**. Et seul un très large rassemblement de citoyen-ne-s l'autorisera.

Nous appelons donc l'ensemble des forces progressistes et citoyennes à prendre conscience dès maintenant de cette exigence, loin des envies et des réflexes partisans, souvent prématurés.

Ce chemin est possible. Les compétences, les organisations, les dynamiques existent pour réussir.

**C'est ensemble** qu'il nous faut construire un programme réaliste, de solidarité, d'écologie et de redressement.

**C'est ensemble** qu'il nous faut construire une équipe municipale solide car le chemin sera rude,

**C'est ensemble** qu'il nous faudra choisir la tête de liste qui sera à même d'animer cette équipe et d'incarner ce large rassemblement.

Voilà le travail que nous appelons de nos vœux et auquel ECM entend apporter idées et dynamisme! Voilà notre espoir !



### Rejoignez-nous

<https://energiescitoyennesmontceau.fr>

energiescitoyennesmontceau@gmail.com